

El medio humano 9

EL PATRIMONIO ARQUITECTÓNICO Y ETNOGRÁFICO (II)



Hacienda de Regla

Situada en el término municipal de Palomares del Río, muy cerca del Pudio, esta hacienda tiene una parte antigua con una notable arquitectura de aire colonial, y otra más moderna para albergar las instalaciones necesarias para la explotación agrícola que sigue manteniendo.

Hacienda de la Estrella

La hacienda de Nuestra Señora de la Estrella está situada en un suave cerro en la margen izquierda del arroyo. Se construyó en el siglo XIX, y se organiza alrededor de un patio, al que se accede a través de una notable portada, quedando al fondo el señorío con jardín trasero y torre mirador escalonada en dos niveles de terrazas. En la actualidad sigue en buen estado y cumpliendo su doble función agraria y residencial.

Hacienda de Mejina

Es una de las más cercanas al Riopudio. Testigo de la antigüedad de esta hacienda -edificada sobre la alquería musulmana de Mexina- es la cueva existente en sus alrededores, que indica que allí se localizaba una de las torres vigía que antiguamente jalonaban la comarca.

Hacienda la Peregrina

Se encuentra cerca de la carretera que une Bormujos con Mairena. En su molino se instaló en 1.928 la primera prensa hidráulica de la comarca, que se mostraría al año siguiente en la Exposición Iberoamericana de Sevilla. Alrededor del patio rectangular se desarrolla la edificación, que se remata con dos torres gemelas mixtas (molino y mirador).

Hacienda Valencinilla del Hoyo

Esta hacienda de Bormujos tiene un bien conservado caserío, que se desarrolla alrededor de un patio de planta cuadrada. El señorío tiene importante jardín privado y bello mirador cubierto con cúpula esférica. En el patio de labor, con abrevadero, se sitúa el tinahón y demás dependencias dedicadas a la ganadería.

Hacienda Torreblanca

Esta hacienda de olivar, situada en el término municipal de Bollullos de la Mitación, es antigua, puesto que en el Diccionario de Madoz se dice que a mediados del siglo XVIII se trasladó al pueblo de Bollullos una imagen de Ntra. Sra. de Roncesvalles que estaba en la hacienda por hallarse ruinoso su capilla, a la cual se había conducido desde Navarra.

Hacienda Torrequemada

La hacienda de Torrequemada tiene una antigua historia, ya que en este lugar se asentó la alquería musulmana de Caxar, que después de la conquista cristiana pasó a denominarse Torrequemada (por el nombre de su señor Gonzalo García de Torrequemada), y junto con la barriada que se desarrolló a su alrededor, constituyó hasta mediados del siglo XX un núcleo de población que llegó a tener casi un centenar de habitantes. El caserío es uno de los mayores y más notables arquitectónicamente de la comarca, desarrollándose la edificación alrededor de dos patios comunicados entre sí, el de labor (que es el situado inmediatamente después del acceso) y el del señorío, situado al fondo, diferenciándose perfectamente en la arquitectura las dos funciones (agraria y residencial) de la hacienda



Hacienda Torrequemada



Hacienda Valencinilla del Hoyo



Hacienda La Estrella



Hacienda de La Peregrina



Hacienda de Regla



Hacienda de Mejina



Hacienda de Regla



Hacienda de Mejina

